

“Vamos a inaugurar un proyecto piloto de energía eólica en Atlántico”

ENERGÍA. RICARDO SIERRA, PRESIDENTE DE CELSIA, AFIRMÓ QUE LA APUESTA DE LA EMPRESA SON LAS ENERGÍAS RENOVABLES, PARTICULARMENTE CUANDO FUENTES HÍDRICAS BAJAN POR ALTAS TEMPERATURAS

MEDELLÍN

Celsia le está apostando a la diversificación en energías renovables, pero está enfrentando desafíos: los costos del gas importado, demoras en los proyectos y barreras regulatorias que frenan las iniciativas.



ALEJANDRO CORREA

Enviado especial*

En esta conversación su presidente, Ricardo Sierra, advirtió sobre la necesidad de atraer inversión para potenciar el mercado energético y

habló de los nuevos proyectos de energía de la filial de Grupo Argos.

Se anunció una ganancia neta de \$337.300 millones en 2024 ¿Cuáles fueron los principales factores que impulsaron este resultado?

Esto se debe a tener un portafolio resiliente que aguantó el fenómeno de El Niño.

Tenemos un portafolio en fuentes hídricas, solares y una planta térmica en Córdoba. Esa combinación de activos y una disciplina en el control de gastos nos permitió llegar a ese resultado.

En la Asamblea se aprobó el pago de más de \$342.000 millones en dividendos, ¿cómo equilibran la distribución de utilidades con la necesidad de inversión en nuevos proyectos y disminución de la deuda?

Tenemos fuentes para reducir la deuda, sin que se comprometa el crecimiento. Los niveles de exposición de 'equity' que necesitamos para el crecimiento los hacemos balanceados con inversionistas terceros, ellos nos ayudan a poner esos recursos. Vamos a continuar con nuestros planes de crecimiento, con buenos resultados financieros, que nos permiten seguir entregando un dividendo bueno e interesante.

¿Quiénes son los inversionistas del proyecto?

Tenemos a Cubico Sustainable Investments, un inversionista global en renovables; ellos nos acompañan en la plataforma solar y de transmisión. Ese tipo de actores vamos a traer a la mesa.

La generación eléctrica cayó de 2023 a 2024, ¿cómo planean recuperar la estabilidad de la producción?

Debe tenerse en cuenta que tenemos un portafolio hídrico grande. Cuando llega el verano, siempre cae la producción de energía. Entonces lo que sucedió es algo natural. ¿Cómo lo compensamos? Con plantas solares. Estamos con 300 megavatios instalados, construyendo otros 300 y en desarrollo de 800. Confiamos en que la energía solar seguirá prestando un balance a nuestro portafolio.



Celsia

Ricardo Sierra, presidente de Celsia, filial del Grupo Argos, manifestó que la apuesta de la compañía también está en energía solar.

Y tenemos una planta térmica de 200 megavatios que ayuda a balancear esas necesidades de energía en verano.

¿Y en energía eólica?

No hemos podido avanzar al ritmo que deseábamos en La Guajira, pero vamos a inaugurar un proyecto piloto eólico en Atlántico de 9,5 megavatios. Esta iniciativa se inaugurará

poco después del primer trimestre de 2025. Se hizo una inversión en cerca de US\$10 millones, y permitirá testear vientos de zonas que no eran de La Guajira.

¿Qué desafíos ve en el sector eléctrico?

Hay restricciones y el problema de conexiones de nuevos proyectos al sistema porque se



Jorge Mario Velásquez
Presidente del Grupo Argos

“Estamos haciendo una apuesta en las energías renovables, tenemos una posibilidad de ampliar la planta El Tesorito en 200 megavatios si hay gas a largo plazo”.

US\$10

MILLONES COSTÓ EL PROYECTO DE GENERACIÓN EÓLICA; CELSIA LO INAUGURARÁ EN EL PRIMER TRIMESTRE DE 2025.



Escanee para escuchar la entrevista a Ricardo Sierra, presidente de Celsia, filial del Grupo Argos.

Síganos en:



www.larepublica.co
Con más información sobre el proceso de escisión de Argos y Sura.

están demorando. Muchas veces el componente ambiental y las restricciones de estos proyectos son demasiadas y están haciendo que sean inviables.

La estabilidad en las reglas de juego y la estabilidad tributaria son determinantes. Estamos compitiendo con otros países en atraer ese capital que necesitamos para desarrollar más plantas. Hay países con tasas de 25% y nosotros tenemos cerca de 38%. Necesitamos atraer inversionistas para generar competencia y mejorar las tarifas.

*INVITADO POR GRUPO ARGOS

ENERGÍA. ACCIONISTAS MINORITARIOS PIDIERON SACAR A RICARDO ROA DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA COMPAÑÍA

Asamblea de ISA aprobó dividendos por \$1,4 billones

ASAMBLEA ORDINARIA DE ISA

Dividendos

- Distribución de dividendos por valor **\$1,4 billones**



Representan 50% de la utilidad del ejercicio 2024

- Corresponde a un dividendo ordinario de **\$1.265** por acción

Se pagará así:

- 60% el 27 de mayo de 2025
- 40% el 16 de diciembre de 2025

Fuente: ISA / Gráfico: LR-AA

27

DE MAYO ES LA FECHA EN LA QUE SE PAGARÁ LA PRIMERA CUOTA DEL DIVIDENDO APROBADO POR LA JUNTA DIRECTIVA DE ISA.

BOGOTÁ

La compañía energética ISA celebró su asamblea ordinaria de accionistas. Durante la reunión, se discutió la propuesta de distribución de dividendos y se eligió los nuevos miembros de la Junta Directiva.

Los asambleístas aprobaron la propuesta de distribución de dividendos por valor \$1,4 billones, los cuales representan 50% de la utilidad del ejercicio 2024 que corresponde a un dividendo ordinario de \$1.265 por acción.

La distribución se aprobó así \$1,2 billones con cargo a la utilidad comercial del ejercicio 2024 y \$146.214 millones con cargo a las utilidades acumuladas disponibles para el accionista.

También aprobaron la reserva ocasional para el fortalecimiento patrimonial por valor de \$1,5 billones, con el fin

de atender los compromisos de inversión ya adquiridos y mantener la solidez financiera de la empresa.

Los dividendos ordinarios se pagarán en dos cuotas: 60% el 27 de mayo de 2025 y 40% restante el 16 de diciembre de 2025.

Respecto a la Junta Directiva de ISA, pese a la polémica que se generó por una propuesta de un accionista minoritario de retirar a Ricardo Roa de la plancha, se aprobó como fue propuesta, que incluye a David Alfredo Riaño Alarcón, no independiente, nominado por Ecopetrol.

Además, estará Luis Ferney Moreno Castillo, independiente, nominado por Ecopetrol; Lucía Cristina Díaz Armenta, independiente, nominada por Ecopetrol; Fabiola Leal Castro, independiente, nominada

por Ecopetrol; Germán Arce Zapata, independiente, nominado por Fondos de Pensiones; Juan Pablo Zárate Perdomo, independiente, nominado por Fondos de Pensiones; Camilo Zea Gómez, indepen-

diente, nominado por Fondos de Pensiones; Juan Emilio Posada Echeverri, independiente, nominado por Empresas Públicas de Medellín.

ALEJANDRA RICO MUÑOZ
@aleja_912

En cumplimiento de lo dispuesto en el Artículo 232 del Código de Comercio, la compañía **SOCIEDAD INVERCAPITAL S.A. EN LIQUIDACIÓN**, identificada con NIT 830.117.667-7 informa a sus acreedores que se encuentra en estado de liquidación.

Eduardo Zarate Gutierrez
Liquidador de SOCIEDAD INVERCAPITAL S.A. EN LIQUIDACIÓN

En cumplimiento de lo dispuesto en el Artículo 232 del Código de Comercio, la sociedad **INDUSTRIA DE CARNES DE LA SABANA S.A. EN LIQUIDACIÓN**, identificada con NIT 900.189.328-7 informa a sus acreedores que se encuentra en estado de liquidación.

Luis Eduardo Belalcázar Garay
Liquidador de INDUSTRIA DE CARNES DE LA SABANA S.A. EN LIQUIDACIÓN